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会長あいさつ

港南区工業会会員の皆様、並びに港南区役所、横浜市経済局職員の皆様、
そして関係諸団体の皆様には、日頃より大変お世話になっております事を心よ
り感謝申し上げます。

いよいよ平成の時代も残すところ半年余りとなりました。何かにつけて平成最
後の・・・と表現されたりしますが、平成最後の夏はとんでもない酷暑となって
しまいました。

関東地方では、まさかの６月２９日に観測史上最も早い梅雨明けとなり、そ
れから連日気温 35 度前後の猛暑日が続き、地域によっては 40 度超えを記録
するなど、命の危険を伴うような気象状況となりました。地球温暖化により、今
後益々気温は上昇するでしょう。二酸化炭素を減らすなど、将来のために適切
な対策が急がれます。

猛暑の中で行われた、平成最後の夏の高校野球大会は、丁度 100 回目の記
念大会になりました。いつからか有名な私立高校が全国から有能な選手を集め、
強豪校として甲子園に出場するようになりましたが今大会では、全選手が地元
出身で秋田県立の金足農業高校が大活躍をして、全国を沸かせました。残念な
がら決勝戦ではエリート軍団の大阪桐蔭高校に敗れてしまいましたが、その清々
しい雑草軍団の戦いぶりは、秋田県民のみならず、全国の人々をも感動させてく
れました。

私たちが生活、又は事業活動をしている港南区は、昭和 44 年にお隣の南区
から分区をしました。当時は緑豊かな田園地域でありましたが、野庭団地、港
南台団地など大規模な宅地開発により人口も急増し、JR 根岸線、市営地下鉄
の開通によって、京急線を含め利便性と居住性を併せ持つ、とても暮らしやす
い街となりました。

そんな港南区が、来年１０月1日に区制 50 周年の記念すべき年を迎えます。
港南区役所では、この 50 周年を記念する各種事業を、区民の皆様と各種団体
が一体となって企画、実施していくために「港南区制 50 周年記念事業実行委
員会」を設置し準備を進めています。その中で、港南区工業会も幹事の一員と
して役員会等に出席させていただき、様々な協議をさせていただいております。

来年 1 月の港南区賀詞交換会をキックオフイベントとしてスタートし、１１月に
毎年行なわれている「こうなん子どもゆめワールド」開催時に併せて、区庁舎で
の記念式典、そして様々な記念イベントを実施する予定になっています。当会も
その一環として、港南区工業会が主催となって、区民の皆さんにも参加していた
だける、大がかりなイベントを計画しております。詳細はこれから詰めてまいり
ますが、是非とも多くの会員の皆様にご参加をいただき、50 周年のお祝いを一
緒に盛り上げていただくと共に、港南区工業会並びに会員企業の認知度向上を
図っていければと考えております。皆様のご協力を宜しくお願いいたします。

会　長

稲村　直之

表紙説明
若手会主催　バーベキューイベント
「稲村会長建具工場社屋見学とバーベキュー」での一コマ　

2018 年 7 月 29 日
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区長あいさつ

港南区工業会の皆様、こんにちは。日頃から港南区政へのご理解・ご協力ありがとう
ございます。今年も、笑顔のある暮らしと、安全で安心できる、愛のあふれるまちを目指
して、皆様と共に取り組んでいきたいと思っています。

まずは、元気で活力ある暮らしを続けるための「健康づくり」！工業会の皆様には、健
康を意識した取組を推進していただき、「健康経営」の考え方も広まりつつあり、大変心
強く思っております。

第二は「防災・減災」！自然災害を無くすことはできませんが、事前の準備で被害を減
らすことはできます。今年は「トイレパック」と「家具の転倒防止」そして、早目の避難準
備など、一層啓発を進めていきたいと思います。 

そして、地域の「見守り・支えあい」！既にご協力いただいていますが、今後もぜひ、
取組の輪を広げていきたいと考えております。

工業会の皆様には、「ひまわり体験交流」や「子どもゆめワールド」、「健康ランニング大
会」など、たくさんのご協力をいただいており、本当に感謝しております。来年はいよい
よ港南区制５０周年です。この節目の年に向かって、次代を担う子どもたちのための「ふる
さと港南」を一緒に創ってまいりましょう。

最後になりましたが、港南区工業会の益々のご発展と会員の皆様のご活躍を祈念いた
しまして、挨拶の言葉とさせていただきます。

経済局長あいさつ

港南区工業会の皆様には、日頃より経済行政に多大な御理解と御貢献を賜り、また区
内のイベントへ協力されるなど地域活性化へも御尽力頂いておりますこと、厚く御礼申し
上げます。

市内の有効求人倍率は高い水準で推移しており、企業の皆様にとって人材確保は喫緊
の課題です。そこで今年度は民間の就職ポータルサイトに、市内中小企業の皆様が無料
で掲載いただける横浜市の求人ページを開設しました。今後は就職フェアへの出展支援も
予定しておりますのでぜひご活用ください。

全国的に人材が不足する中、女性やシニアなど多様な人材が活躍できるよう、テレワー
クや女性用設備の導入支援、「健康経営」の推進等により、働きやすい職場環境の醸成と、
就職先としての中小企業の魅力を高める支援も行います。

また、７月から「先端設備等導入計画」の認定受付を開始しています。製造業に限らず、
中小企業の皆様が新規の設備投資を行う際に、設備にかかる固定資産税が３年間ゼロに
なるなどのメリットを受けることができるものです。この機会に生産性向上に取り組んで
いただき、企業の成長に繋げていただければと存じます。

このほか経済局は、これからも基礎的支援の充実や、さらなる成長・発展を目指す企
業の皆様への伴走型支援に取り組みます。

結びになりましたが、貴会の益々の御発展と皆様の御健勝を祈念し、御挨拶申し上げ
ます。

区　長

齊藤　貴子

経済局長

林　琢己
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総 務 部 だ よ り
早いもので、稲村会長の任期も３期目を迎えまし

た。引き続き総務部長を拝命した（医社）成澤会清
水橋クリニックの成澤です。長年、会のために尽力
なさった花園さんが会を卒業され、新たに湯川新理
事を迎え今後も一丸となって頑張ってまいります。

先日の総会時には役員表彰をいただき、理事にな

ってから 10 年経過したことにあらためて時のたつの
が早いと感じました。当会の裏方潤滑油的な存在を
目指し活動してきた次第です。初心を忘れず、会の
発展のために貢献したく存じます。今後ともよろし
くお願いいたします。

５月２４日（木）に上大岡のウィリング横浜にて
来賓１０名、会員４５名の出席で開催されました。

恒例であります高梨副会長のご厚意によるお茶の
おもてなしがなされ、ご来場の方々にご好評をいた
だきました。

上程された議案は滞りなく可決されました。プロ
ジェクターを積極的に用い事業報告時に活動内容の
画像を写し、会計報告時にもよりわかりやすくポイ
ントに集中した説明がなされました。

表彰式では、優良工業従事者市長表彰者 8 名、工
業団体役員市長表彰 4 名、港南区工業会会長表彰 10
名への表彰状と記念品の授与がなされました。

長年理事を務められ今回で理事を退かれる花園様
と上田様に港南区工業会功労表彰がありました。

今回で監事の役を退かれた住田様と恩田様に記念
品の贈呈がありました。

本当にお疲れ様でした。
終了後、当会理事である横浜信用金庫森澤支店長

と筑紫支店長による名司会で懇親会が開催されまし
た。新入会員４社（　( 株 ) ハセケン、朝日生命保険

（相）大船営業所、( 株 ) アディエム、大同生命保険 (
株 ) 横浜支社）の紹介がありました。楽しい歓談のな
か、盛会のうちに閉会となりました。

ご出席いただいた皆様のおかげさまを持ちまして
無事審議がなされましたことを御礼申し上げます。

第37回通常総会

総務部長　成澤　宏
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■優良工業従事者表彰（敬称略）

氏　　　名 事　業　所　名

東 海 林 　 浩 港南テクニクス株式会社

篠 崎 　 進 一 株式会社ヘルツ

大 越 　 克 美 株式会社八千代ポートリー

芹 澤 　 俊 一 株式会社八千代ポートリー

荒 井 　 智 巳 株式会社八千代ポートリー

並 木 　 玲 子 株式会社八千代ポートリー

鹿 内 　 　 勲 株式会社八千代ポートリー

川 村 　 　 操 株式会社八千代ポートリー

■工業団体役員表彰（敬称略）

氏　　　名 事　業　所　名
成 澤 　 　 宏
（ 総 務 部 長 ）

医療法人社団成澤会
清水橋クリニック

岩 谷 　 憲 和
（ 渉 外 部 長 ） 有限会社一建テック    

上 田 　 　 茂
（ 理 事 ） 有限会社アサヒナ精工  　  

橋 爪 　 重 信
（ 理 事 ） 新倖機材株式会社    

■港南区工業会功労賞表彰（敬称略）

氏　　　名 事　業　所　名
花 園 美 和 子
（ 理 事 ）

朝日生命保険相互会社
上大岡営業所

上 田 　 　 茂
（ 理 事 ） 有限会社アサヒナ精工    

■優良工業従事者表彰（敬称略）

氏　　　名 事　業　所　名

鎌 田 　 正 明 港南テクニクス株式会社

谷 川 美 由 紀 港南テクニクス株式会社

荒 　   智 美　 港南テクニクス株式会社

宮 川 　 幸 子 港南テクニクス株式会社

上 原 　 裕 子 港南テクニクス株式会社   

齊 藤 　 裕 子 株式会社八千代ポートリー

石 野 　 大 介 株式会社八千代ポートリー

宮 田 　 　 智 株式会社八千代ポートリー

竹 内 　 俊 介 株式会社八千代ポートリー

野 瀬 　 幸 子 株式会社八千代ポートリー

横浜市長表彰 港南区工業会会長表彰

表彰受賞者名
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〈SNSセミナー＆忘年会〉
11 月 27 日（月）当会会員の ( 株 ) イータウン代表

取締役齋藤保氏による講演会がありました。
『誰でも簡単、スマホやパソコンを活用した S N S

やFacebookの魅力を学んでみよう』という題目で
短時間の中集中して学ぶことができました。是非ま
た時間を十分に設定し、より実践的な内容の勉強会
を開催したいと考えております。

港南区工業会のFacebookもありますので是非適
宜チェックしていただき、「いいね！」して下さいね。

講演後には京急百貨店１０階のグランブッフェに
て忘年会が和やかな雰囲気の中行われました。

１月２３ 日（火）ローズホテル横浜にて賀詞交歓
会が開催され、和やかな雰囲気の中楽しい時間が過
ぎていきました。当会の伝統であります開会前のお
茶のおもてなしがなされ、来賓の方々にご好評いた
だきました。

今回は、久しぶりに余興として殿方待望のベリー
ダンスが華々しく行われました。盛会のうちに無事
お開きとなりました。

セ　ミ　ナ　ー
〈働き方改革セミナー〉
　平成３０年１月２６日（金）、横浜信用金庫上大岡
支店において「働き方改革について考える」と題して、
総勢１９名の参加を得てセミナーが開催されました。
　まず、上大岡法律事務所の石井誠弁護士が、今般の
働き方改革の内容の概略を説明しました。次に、社
会保険労務士の野崎律博氏により、「働き方改革時代
のリスク管理」と題して、使用者側として注意すべ
き点についての解説がなされました。最後に、株式
会社ブレスビットの達知剛志氏により、「面倒な勤怠
管理の改善」に役立つソフトについての紹介がなさ
れました。
　参加者からは、特に社労士の野崎氏に対して質問
が多くなされ、働き方改革の対応を迫られている港
南区工業会会員の関心の高さが表れていました。
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花園　美和子
朝日生命保険相互会社　上大岡営業所

昨年度末に本業を引退し、今年度総会をもって理事
の任期満了を期に退任の運びとなりました。平成 10
年に任命戴いて満 20 年、微力ながら皆様のお力添え
で全うできました事を心より御礼申し上げます。
昭和６２年吉富理事のご推挙で港南区工業会に入会
しましたが、何もわからないままに少しでもお役に
立ちたいと、当時稲村建具様の会議室で行なわれて
いた理事会にお茶くみのお手伝いに伺っておりまし
た。当時の理事の皆様は港南区工業会設立時の方々
で、かなり緊張感のある会議だった事を記憶してお
ります。
会員様と交流する中で多くを学ばせて戴いた事は、
私の人生の大きな財産となりました。中でもある会
員様が言われた「中小企業の社長は大手の雇われ社
長と違い社員が 1 人でもいたらその社員の家族も全
て背負って生きているんだよ」と伺い、改めて経営
者の覚悟を感じました。強い意志で経営を担う皆様
が工業会を通じて情報を得たり、仲間を得る等、活
用できるよう理事会は事業企画・運営をしています。
会員のメリットは自らが求めて初めて得られます。
ぜひ積極的にご参加頂き役立てて戴きたいと思いま
す。
最後になりましたが長い間、ご支援ご厚情を賜りま
して、誠にありがとうございました。

上田　茂
有限会社アサヒナ精工　代表取締役

先日の港南区工業会総会を以て、理事を退任致しま
した、上田　茂です。
在任中は微力ながら、情報のパイプ役となり、会員
の皆様のお手伝いが出来たものと、思っております。
会長を始め理事の皆様には、いろいろと御指導頂き、
大変勉強になりました。ありがとうございました。
退任後は、会員として会の発展に、当然ですが、協
力して行く考えです。

また、総会に於いては、賞状及び感謝状、記念品
と言う、大変な名誉を頂きました。これは、会員の
皆様のお情けだと感じております。この名誉は、あ
りがたく頂戴致しました。あらためまして、感謝を
申し上げます。本当にありがとうございました。

会員の皆様には、本日ここに、ご報告させていた
だきます
、、、、会員のみんなに借りが出来たかな？、、パッチン ! ! 

( 片目を閉じて指パッチン )

湯川　正純
株式会社 ヘルツ　代表取締役

5 月 24 日の定時総会で理事を拝命いたしました、株
式会社ヘルツの湯川と申します。

港南区工業会には 2014 年 8 月に加入させて頂き
今年で 4 年目となります。

まだまだ経験不足ではございますが、稲村会長よ
りお声がけいただき総務部 成澤部長の許でお手伝い
をさせて頂くことになりました。

私くし 32 歳の時に父の会社を退職、南区に会社を
興し一人で電気、空調工事を始めました。

その後港南区に移転、早いもので今年 5 月に 31 周
年を迎えることができました。

お陰様で社員も十数名となり多くのお得意様、同
業者の方と懇意にさせて頂いております。

電気工事業界は会合が多く、県工事組合、下部団
体の中地区工事組合、横浜市電設協会、親電会又、
空調工事業界でも県空調衛生工業会、空調メーカー
の販売会社の会等、多くの会社経営者の方に公私共
にお世話になっておりますが、港南区工業会に入会
した事で､ 全く業種の異なる方々と親交を持たせて
いただくことができとても勉強になっております。

港南区工業会はお隣の南事業会と比較して電気空
調工事関係の会員様が少ないように感じます、この
機会に区内同業者にも声をかけ、会員増強も含め微
力ながら理事として会の繁栄に貢献できればと考え
ております。

会員の皆様のご支援ご協力をどうぞよろしくお願
いいたします。

退任理事ごあいさつ

新理事就任ごあいさつ



（8） 港 南 区 工 業 会 会 報 平成 30年 9月 30日

新年度も引き続き渉外部長を拝命致しました岩谷で

す。二年間どうぞ宜しくお願いします。さて、渉外部の

担当活動と、今後予定しております事業を幾つかご案

内させて頂きます。部会名義の通り、当会の対外交流

を主たる事業として活動しておりますが、最近では特に

港南区役所とのより一層の関係改善と、その活動より派

生して、港南区内所在の様々な地域活動団体との連絡

交流関係構築を手掛けております。成果の一つとしま

しては、ひまわり交流協会との恒常的な関係確保に端

を発し、当該構成各団体代表者との情報交換などによ

って当会の存在を区内へ広める事を目的に活動し、結

果として団体名のみの知名度ではなく、構成理事の顔

が見え地域に理解される団体として、年を追うごとに前

進していると思われます。また、９月には同区役所地域

振興課ご担当のお力添えにより、女性労働力への認識

と積極有用を目的とした対話会を企画しています。何分

初めての企画につきどの程度充実した会になるか未知

の部分はございますが、市単位ではなく区単位での実

施は周囲同様団体にあって未だ実施された実績が少な

い内容と考えております。一方、今年度は研修旅行年で

ございます。今回の旅行は、日光鬼怒川周辺を拠点に、

地域産業の特色が解る施設や豊かな自然景観を散策観

光し、道すがら地元特産品購入など、会員同士で二日

間を十二分に楽しめる行程を渉外部内で素案検討し決

定しています。上記に限らずその他広範囲に亘り対外諸

活動をしております。渉外部では、会員の皆様と一緒に

対外活動が出来る事業を今後も少しずつ増やす様活動

して参ります。皆様には益々のご参加をご期待申し上げ

ます。

渉外部長　岩谷　憲和

渉 外 部 だ よ り

研修旅行訪問先　大谷資料館
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１１月４日（土）こうなんふれあい公園をメイン会場と

して開催されました。港南区内では最大級のイベントで

す。天気も良く多くの人出でにぎわいました。今回も当

会会員の ( 株 ) ハマケイさんにご協力いただき「焼き鳥」

と「フライドポテト」の販売をしました。

稲村会長のもと会員一丸となって頑張りどちらも時間

内に完売し盛況に終わりました。

年々行政はじめ地域に当会の知名度が増していくのを

実感します。次年度は当会そして各会員の事業所がさら

に地域の皆様に知っていただけるよう企画して臨む予定

です。

こうなん子どもゆめワールドこうなん子どもゆめワールドこうなん子どもゆめワールド
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日頃より港南区工業会コミュニティー部の運営に際

しまして各段のご理解、ご協力を頂きありがとうござ

います。

 “ コミュニティー ” と言う意味を今一度調べてみる

と幾つかの意がありますが、どれが近いのか？と考え

てみると「人々が共同体意識を持って共同生活を営む

一定の地域、およびその人々の集団、地域社会、共同

体」と言ったところが近いように思います。難しです。

と言っても共同生活は、営んでおりませんので、「共

同体意識を持つ」と言った部分がきっと該当するので

しょう。共同体意識・・・連帯感

もっとかみ砕くと老若男女分け隔てなく全員ではあ

りませんが、同じ目標に向かって行動しましょう！！

ということだと私は理解致しました。

当部では「ゴルフ会」、「若手会」、「自然を楽しむ会」、

「ボウリング」、「和道」と５つの分会が一体的に運営

され連帯感を高めながら交流を深めております。

ボウリング大会だけを見てみると会員企業様の若い

社員の方に多く参加頂けております。

他の催しでも同じように参加頂けると良いのですが、

手軽に参加できるからなのでしょうか？　

やはり地域で活動する若者がこうした催しに積極に

て参加頂く環境を整え、変化していくことが当部の使

命かもしれません。

「心と体の健康」は企業と行政においても重要な課

題で、様々な取り組みも求められておりますが、健康

の源は、“ 笑顔とわくわく感 ” だと考えます。

何れにしても参加頂けないと何も始まりません。

ビジネス的な参加でも構いません。積極的に参加して

頂ければ一歩進みます。

気兼ねなく会話し、時には熱く。そんなコミュニケ

ーションの場をご提供するのが部の役目でもあります

ので、今後とも会員の皆様が積極的に各イベントにご

参加頂けますよう宜しくお願い申し上げます。

港南区工業会ゴルフコンペは、磯子カンツリークラブ

様にもご協力を頂き毎回 8組32人を目標に企画を行って

おります。昨年度は、開催回数が減少してしまいましたが、

交流の場を絶やさない為にも鋭意努力を致しております。

昨年度も南事業会か

らもご参加を頂きまし

たが、近隣の工業会から

も是非参加させて頂き

たいとご相談もござい

ます。相互交流のお手伝

いになりますので、企画

を進めて参りたいと思

います。

また、当会の若手にも

積極的にコンペへの参

加頂きたく。是非企業様

からも若手の参加を応

援頂き継続的に行い活

気をつけて参りたいと

考えております。

折角のゴルフです。楽しく、元気にプレー出来るよ

う健康管理に留意頂きより多くの会員の皆様にご参加

頂けますよう、今後とも宜しくお願い申し上げます。

コ ミ ュ ニ テ ィ ー 部 だ よ り

　ゴルフ会･ 代表　岡崎･勝美　森･研二　尾形･達也

コミュニティー部長　達知　剛志
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平成３０年 3 月 16 日（金）恒例の港南区工業会ボ
ウリング大会が上大岡「赤い風船」ボウリング場で開
催されました。今年も多くの会員従業員の皆さまにご
参加いただき大いに盛り上がりました。2 ゲームの競
技開始、今年は大会優勝経験者の方々が多く参加され
ておりストライクや、スペアが出る度大きな歓声が上
がり、熱戦が繰り広げられていました。

ゲーム終了後、当会会員の和風ダイニング「きざみ」
上大岡店に場所を移しての懇親会は和やかな雰囲気で
進み、表彰式では達知部長より成績が発表され、拍手
あり、笑いありの中、優勝～ 3 位と飛び賞、当日賞、
ブービー賞の賞品が贈られました。

参加いただきました皆さまありがとうございまし
た。

開催にあたり景品、ご祝儀等心遣いいただきまし
た事お礼申し上げます。

　ボウリング･

まだ参加されていない会員様、是非ご一緒いたし
ましょう。お待ちしております。

優勝　小川　寛興様
 ( 株 ) ライク
２位　笠原　大路様　
 ( 株 ) 八千代ポートリー
3 位　岩橋　良明様
 イワハシ技研 ( 株 )
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　若手会･ 代表　岩谷　憲和

コミュニティー若手会主催で、平成 29 年 9 月 30 日　

三崎港にてバーベキューイベントを実施しました。今年

度は研修旅行が無いので、日帰り旅行を兼ねたバス移

動の企画としました。当会会員の ( 株 ) 宮島運輸のバス

にて上大岡を出発。天候にも恵まれ飲み物片手に暫しド

ライブ気分。途中のスーパーでバーベキューの買い出し

をして、会場に到着。

バーベキューの時間までは海辺を散策、船に乗って水

中観光や、買い物をしたりと各々過ごし、バーベキュー

のまえにほろ酔いの方もいたような・・・。

たくさんのお肉と野菜、新鮮な魚貝類など盛りだくさ

んでお腹いっぱいになった後は、バスにて京急油壺「観

潮荘」へ。海洋深層水の温泉で癒され、楽しい 1 日を

過ごす事ができました。

新しい企画でした

が参加者皆さん

に喜んでいただ

けました。

2017年

2018年

港南区工業会会員の皆様におかれましては、公私共

日 ご々活躍の事とご推察申し上げます。若手会担当の岩

谷でございます。さて、毎号記載の事ではございますが、

若手会の活動状況をご報告致します。当会の担当事業

は、ご承知の通り会員親睦のバーベキューなど屋外交流

活動です。昨年度は本会の研修旅行が無い年でしたの

で、多少費用を掛けて内容の濃い企画とさせて頂きまし

たが、３０年度は研修旅行年ですので、会員交流にの

み視点を置いて、地元での開催とさせて頂いております。
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　和道会･ ･代表　達知･･剛志

今回は稲村会長の工場前駐車場をご提供頂き、工場

内のミニ見学会と併せ実施致しました。また、食材の調

達や当日の開会前準備等を参加会員同士の分担で行い、

当会従来のバーベキュー交流会とは違った、皆さんと一

緒に組み立てる会員交流会になったと感じています。こ

れを機会に、今後においても研修旅行年には時 こ々の様

なスタイルで交流会を実施したいと思っております。そ

の際には、会員のみなさんにおかれましては是非とも場

所のご提供とご自身の事業紹介等をご披露頂きたく、よ

ろしくお願いします。

昨年度は、予定通りに企画が進まず参加をご検討頂

いていた会員様には大変ご迷惑をお掛け致しました。

書道を中心にイベントを企画致しておりますが、「お茶」

や「お花」についても是非企画致したいと考えております。

図々しいのですが、こうした催しの “ 先生 ” も募集致

しております。少々お時間がありお手伝い頂ける方がい

らっしゃいましたら是非とも積極的にご連絡頂けますと

幸いです。

日本で “ 道 ”と付く習い事には内面の強さが求められ

ます。

心地良い緊張感を持ち、気の緩みを排して気持ちを

リフレッシュされるのもよいと思います。

積極的なご参加お待ち致しております。

2017年

2018年
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港南区工業会 活動報告 2017-2018 年
2017 年   2018 年
 9 月 10 月 11 月 12 月 1 月 2 月 3 月 4 月 5 月 6 月 7 月 8 月 
 秋	 冬	 春	 夏	

●理事会
9 月 12 日

●理事会
10 月 10 日

●理事会
11 月 14 日

●理事会
12 月 12 日

●理事会
2 月 13 日

◆９月２２日（金）
第１２９回ゴルフコンペ
磯子カンツリークラブ

◆１１月２９日（水）
第１３０回ゴルフコンペ
磯子カンツリークラブ

◆１１月２７日（月） 
講演会＆忘年会の開催

（３４名参加） 
テーマ：「誰でも簡単！スマホ
やパソコンを活用した SNS や
Facebook の魅力を学んでみよ
う」
講師：株式会社イータウン　
代表取締役　齋藤　保 氏

◆１１月４日（土）
港南区ひまわり交流会「こうなん子どもゆめワールド」へ参加
模擬店（焼き鳥）を出店し、地域交流を深め、当会のＰＲも実
施

◆１１月３日（金）
宮城県大崎市ひまわり交流会
関係者との懇親会（２名参加）

◆１月７日（日）
「港南区健康ランニング大会」

へ協賛

◆９月３０日（土）
バーベキュー大会

（２２名参加）　
「三浦半島三崎周辺観光とバー

ベキューその他体験」

◆１月２３日（火）
新年賀詞交歓会の開催

（６７名参加）
ローズホテル横浜

◆１月２６日（金）
セミナー「働き方改革について
考える」（１９名   参加）　
講師：上大岡法律事務所　　　 
 石井　誠 弁護士
　　　社会保険労務士
 野崎　律博 氏
　　　株式会社ブレスビット
 達知　剛志 氏
懇親会： 謝房

港南区工業会会報
No. 63 号発行
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港南区工業会 活動報告 2017-2018 年
2017 年   2018 年
 9 月 10 月 11 月 12 月 1 月 2 月 3 月 4 月 5 月 6 月 7 月 8 月 
 秋	 冬	 春	 夏	

●理事会
3 月 13 日

●理事会
4 月 10 日

●理事会
5 月 8 日

●理事会
6 月 12 日

●理事会
7 月 10 日

◆６月１９日（金）
第１３１回ゴルフコンペ
磯子カンツリークラブ

◆３月１６日（金）
ボウリング大会と懇親会　　　　 

（１３社　４０名参加）
「赤い風船ボウリング場」と「和

風ダイニング　きざみ」

◆５月２４日（木）
第３７回通常総会・懇親会
ウィリング横浜１２階

（６８名参加）

◆７月２９日（日）
バーベキュー大会　　　　　　        

（５０名参加）　
「稲村会長建具工場社屋見学と

バーベキュー」

◆８月８日（水）
港南区ひまわり交流事業への協力
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■朝日生命保険相互会社大船営業所
成
なりた

田　幸
さちこ

子
鎌倉市台１-３-９
TEL･ 0467-46-3108
FAX･ 0467-46-3827
業種　生命保険業
この度入会をさせて頂きました、朝
日生命の成田と申します。
平成 6 年より保険の販売・アフター
フォローをさせて頂いております。
保険を通じてお客様のお役に立ち
たいと思っております。
どうぞ宜しくお願い致します。

■株式会社ハセケン
代表取締役　長

は せ が わ

谷川　　巧
たくみ

　
港南区下永谷６－７－６６
TEL･ 045-443-8871
FAX･ 045-443-8870
URL　http://www.haseken-co.jp

業種　看板工事業

■大同生命保険株式会社横浜支社
中
なかやま

山　一
かずえ

枝
中区本町２－１５
TEL･ 045-211-2821
FAX･ 045-640-1210
業種　保険業
このたび港南テクニクス ( 株 ) の鈴
木会長様のご紹介で入会させてい
ただきました、大同生命の中山で
す。昭和 46 年より法人専門の保険
をお届けしております。何かござ
いましたらお問い合わせだけでも
お気軽にお声掛けください。宜し
くお願い致します。

■株式会社アディエム
代表取締役　下

しもむら

村　雅
まさゆき

之　
中区北仲通３-３３
TEL･ 03-6803-6320
URL　http://adiem.jp/
業種　情報通信サービス業

■合同会社	吉田高圧機械
代表社員　吉

よしだ

田　昌
まさひろ

弘　
南区通町２－３７－１Ｆ
TEL･ 045-712-1532
FAX･ 045-325-7498
URL　http://www.y-h-p.co.jp
業種　高圧機械製造業
新入会員となりました合同会社吉
田高圧機械 吉田昌弘と申します。
弊社は、液体：700（MPa）、気体：
88.2（MPa）まで昇圧可能なエア
駆動式増圧機を用いて脈動試験機、
耐圧 / 気密試験機等、お客様のご
要望に沿ったシステムとして納入
して参りました。
まだまだ未熟ですが、御指導、ご
鞭撻の程、宜しくお願い申し上げ
ます。

新 入 会 員 の 紹 介



（17）港 南 区 工 業 会 会 報平成 30年 9月 30日

タテの会話（ 左上から縦に並んでいます。番号順ではありません ）

 1･「『この□□□□□べからず』の立て札が見えなかった？」「あたしは真ん中を渡ってきたわよ！」 

 2 「□□□□の語源という説のある戦国武将は？」「たしか…武田信玄の軍師の…、名前がでてこない」

･ 12･「詐欺にあったんだ。少し□□□してくれよ」「そんなことより上大岡法律事務所に相談に行けよ」

･ 3･「俺は何もやってないよ！」「疑われるような事はするなよ。□□に冠を正さずと言うだろ」

･ 8 「皆さん、毎朝お茶を飲みましょう」「□□□□は健康に良いそうですね」「ダイエットにもね」　

･ 4･「あなたの愛読書は何ですか？」「はい、井上靖の『あ□□ろ物語』です」

･ 9･「よ～し、週末はオール□□□□遊ぶぞ！」「もう若くないんだから、少しは寝ましょうよ」

･ 5･「□□□のヒントをお願いします」「昔は国鉄なのに今は JR じゃないものなーんだ」「また問題？」

･ 15･「健康のために野菜中心の食事にしています」「□□□食べないとね。タンパク質は大切ですよ」

ヨコの会話

 1 「なんだよ！そのだらしない服は」「これが最近の□□□なんだよ！」「まったく理解できん」

 3 「うーん。このショパンのピアノ曲はすばらしい」「この曲は□□□作曲のハンガリー狂詩曲ですよ」

 6 「自然を楽しむ会、江ノ□□はどうかな？」「体力に自信の無い人はエスカレーターで登れるらしいよ」

 7 「この料理、メニューにありました？」「□□□□を出したら好評なので最近のせたんですよ」

 11 「□□□会のみなさん、いつも楽しいバーベキューをありがとう」「次回はアワビが食べたいな」

 12 「ノー残業デーだぞ。残りは家でやってこいよ」「仕事を□□□□は持ち込みたくありません」

 16 「あたまにきた！もーどうにでもなれ！」「少しは我慢しろよ。□□□は損気だぞ」

 18 「息子は何ひとつ贅沢もせず仕送りをしてくれます」「今どき□□□な人ですね」

 21 「日本一の泥棒は石川五右衛門だな」「俺は怪盗□□□だと思うな」「日本でって言ってるだろ！」

 22 「朝食は□□□□いいですか？」「えーっ、ご飯と味噌汁がいいな。できたら卵もつけてくれよ」

ク ロ ス ワ ー ド

パ ズ ル

1 2 3 4 5

6 7 8 9 10

11 12 13 14 15

16 17 18 19 20

21 22 23 24 25

7 23 10 17 24 23 6

2 15 14 21 19 3 1

4 10 13 21 24 23 6

2 15 14 21 19 3 1

5 3 1 12 16 8 9 24 4

会話を穴埋めすると
問題がわかるよ！

問　　1

問　　2

ヒ　ン　ト

？

？

わかるところからやってね
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代表取締役
吉田　功

◆多彩なご自宅で
　今回は、有限会社ヨシダ建装の吉田様を取材させ
て頂きました。ご出身は福岡県で終戦後に東京にお
引越しされたそうです。お話を伺うために事務所に
お邪魔した際には終始、笑顔で受け答えをして頂き、
やさしい人柄が伝わってきました。特に、現場で責
任をもって働いていらっしゃる、後継者でもあるお
二人の息子さんたちのお話をしている際の笑顔はと
ても素敵で、印象に残っています。また、お部屋に
入ると壁一面に感謝状が飾ってありました。吉田様
はスポーツにおける育成活動や交通安全といった地

想い溢れる職人の「技」

域での多彩な活動にご尽力されており、その時に受
け取ったものだそうです。そんな人情味溢れるヨシ
ダ建装のお仕事、また吉田様の歩みについて紹介さ
せていただきます。

◆現在のお仕事への道のり
　次男としてお生まれになった吉田様は、大学卒業
後にバルブ関連企業のサラリーマンとして十三年間
働きました。その後、好きなことをしよう！と大学
で学んだ工業の知識を活かして部品加工のお仕事を
自ら始め、さらに十三年間働いたそうです。そして
ある時、大学時代の先輩と共に現在の事業である、
内装のお仕事に出会ったそうです。その頃はまだ内
装のお仕事は始まったばかりで「起業するのは大変
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■会社概要
会　社　名：有限会社ヨシダ建装
代表取締役：吉田　功
所　在　地：港南区東永谷 1 丁目 30-34
電　　　話：045-822-1487
事 業 内 容 ：内装仕上げ工事

［取材後記］
　慣れない取材に緊張してしまいましたが、吉
田様は終始笑顔で受け答えしてくださいまし
た。吉田様はサラリーマン 13 年、機械加工
13 年を経てヨシダ建装を起業されたそうで
す。「自分の人生は 13 年周期で変化していた」
と語っておられました。お話を聞く中で、変
化する人生で積み上げた経験が現在の職に繋
がっていて、さらには息子さんたちといった
次の世代までも受け継がれているのだなと感
じました。

取　材：遠藤志麻（翠嵐高校 1 年）

　　　　角田優作（日本農業経営大学校 2 年）

事はお部屋の天井に仕切りを作りフレームを貼り付
けるところまでで、終わったときはとても気持ちが
いいのだとおっしゃっていました。今までで最も達
成感のあったお仕事は、上大岡にある京急百貨店の
四階の広大なフロアすべてを担当して仕上げたとき
だそうです。

◆作業の鍵
　「お仕事をする上で大切なことはなんですか？」そ
うたずねると、吉田様は「やっぱり ” チームワーク ”
だよ。」とお答えになりました。仕事現場では、個
人の職人さんが個々の技術を遺憾なく発揮しながら
も、チームとしてひとつのお仕事を協力しながら行
いことがとても重要であるそうです。「飲み会なんか
をやってコミュニケーションをとってるよ。」吉田様
は笑いながらそうおっしゃいました。ひとつのお仕
事に長い場合で数ヶ月かかり、一日に十人程度で作
業するそうです。そんな共同作業の現場だからこそ、
怪我をせず安全な作業を徹底することが大切で、一
人の責任ではないのだとおっしゃっていました。 思
いに溢れるヨシダ建装様の今後のご活躍を願ってい
ます。

なところもあったけれど楽しかった」とおっしゃっ
ていました。

◆高い技術で精密な仕事
　ヨシダ建装の事業は、設計事務所から依頼を受け
内装の土台を作ることです。鉄骨の組み立てから始
まり、壁の下地を張るところまでが担当する業務と
のことでした。特に鉄骨の組み立てが技術の見せ所
だとおっしゃっていて、寸分狂わず綺麗に垂直に組
み立てたり、建物のデザインによっては微妙に曲げ
て加工したりすることで業務のレベルが決まるとい
うお話が非常に興味深かったです。
　また、幅広い施工先の中でも、依頼先には病院が
多いとのこと。理由としては「レントゲン室」を作
る技術があるからだそうです。放射線を扱うため密
閉する必要があり、精密な作業が必要となります。
ヨシダ建装様はその高い技術を持っているため、病
院の依頼が多いとのこと深く納得しました。長年培っ
た技術がいかんなく発揮されているのだなと、お話
を聞いて実感しました。

◆完成の喜びが一番
　お仕事をしていて一番嬉しいときは、やはり内装
が完成したときだといいます。ヨシダ建装様のお仕
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当会会員
上大岡法律事務所･弁護士･石井･誠

　～債権回収～
　売掛金・貸金・工事代金などを支払っ
てもらえないというトラブルは日常的

に発生します。今後も長く付き合いたい取引先であったり、個
人的な親交がある相手であったりすると、催促するのも気が引
けてしまい、そのために手遅れになってしまうという場合もあ
ります。
　一方、強く催促したとしても支払に応じてもらえなかったり、
話合いにすら応じてもらえなかったりなど、回収が難しいケー
スも多く存在します。

第１　滞納されたときの対応
１　原因を分析する
　　債務者が支払わない原因としては次のようなパターンが

考えられます。
　(1) 単純に債務者に支払能力が欠如している場合（無い袖

は振れない）
　(2) 悪意のある債務者で、意図的に支払がなされていない

場合
　(3) 債務者が、債権者側の対応に不満を持っている場合
２　請求する意思をはっきりと伝える
　　　 ■債務者は、うるさく催促してくる債

権者に対しては優先して支払うもので
す。

　 ■また、長期間放置すると、債権が時
効消滅してしまうこともあります。滞
納された場合は、早急に支払の催促を
する必要があります。

３　念書を書いてもらう
　場合によっては、「いつまでに支払います」という支払時

期の念書などを書いてもらうことも有益です。
４　分割払いに応じてあげる
　　相手の資金繰りが悪化している場合に、全額の一括払い

に固執するよりも、分割で払ってもらうというのも一つの
方法です。１円も回収できないまま破産されても困ります
し、分割払いは債権の消滅時効を中断するという効果もあ
るからです。
５　担保・連帯保証を求める
　支払時期の延期や分割払いに応じてあげる代わりに、交換

条件として、担保（不動産に対する抵当権や、債務者が持っ
ている債権に質権を設定する）や連帯保証人をつけてもら
い、支払の確実性を高めておくのも有益です。自分の財産
を失う羽目になると思えば債務者もプレッシャーに感じる
でしょう。

　　また、万が一、債務者が破産することになった場合に、

担保があれば優先的な弁済を受けることができますし、連
帯保証人がいれば、債務者の代わりに連帯保証人に対して
請求することができます。
６　（場合によっては交渉に先立ち）財産調査・情報収集をする
　　債務者に強制執行の対象となるような財産があるかを調

査します。
　　また、債務者の他の取引状況に関する情報収集も有用で

す。ちょっとした噂話程度でも有益な場合もあります。
　そして、こういった調査・情報収集活動は、交渉を続ける

と同時に、場合によっては交渉を持ちかけるよりも前に行
います。
７　訴訟提起前に仮差押えなどの保全処分をとる
　　訴訟を提起しても、結果が出るまでに時間がかかり、そ

の間に債務者の財産が散逸してしまったり、他の債権者に
先を越されてしまったりすることもあります。

　　そういったおそれのある場合は、不動産や預貯金、債務
者の別の取引相手に対する債権を差し押さえるという保全
処分をとっておくことが肝要です。

　　保全処分をとることで、債務者に対するプレッシャーと
なり、債務者が任意の支払をして、結果として訴訟をせず
に済む、という効果をもたらすこともあります。

第２　滞納されないようにするために
１　契約書・貸付証書をきちんと作成する
　　個人間の取引や、企業同士の取引であっても長年の信頼

関係がある場合に、契約書等を作成していないことがよく
あります。

　　しかし、訴訟で勝つためには、支払を請求する側（債権
者）が、債権の存在を証明しないといけません。

　　また、債務者の側からしても、契
約書があることで言い逃れできなく
なりますし、契約書を持っている債
権者への支払いを優先する傾向にも
あります。

　　このように契約書を交わしておくと、結果として訴訟を
回避することにもつながるわけです。「信頼関係があるか
ら契約書を作成しない」のではなく、「長く信頼関係を続
けるために契約書を作成する」という視点も大切です。

　　言葉を尽くして求めても、相手が契約書に署名すること
を拒否するなら、場合によっては取引自体を見直す必要も
あるでしょう。
２　担保・連帯保証人をつけてもらう
　　先ほども述べたように、担保・連帯保証人をつけておけ

ば、回収の確実性が増します。債務者としても、不動産を
とられたり、連帯保証人に迷惑をかけたりしたくないとい
う心理が働きます。

第３　弁護士への依頼
　上記のように、場合によっては、債務者や他の債権者に知ら
れないうちに保全処分などの措置をとることが必要な場合もあ
ります。下手に交渉をもちかけて、債務者が財産を散逸させて
しまうという場合もあります。
　ぜひ、早めに弁護士にご相談ください。
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クロスワードパズルの回答

 問１の正解は、コンドル（混んどる）・問２の正解は、スワロー（座ろう）でした。

※タテの５：ヤクルトスワローズ、昔は国鉄スワローズだったの若者は知らないかな？

※ヨコの３：ハンガリー狂詩曲はネットでご試聴できます。

 　　私は、トムとジェリーのピアノコンサートというアニメ（約 7 分）がおすすめ。

1 2 3 4 5

6 7 8 9 10

11 12 13 14 15

16 17 18 19 20

21 22 23 24 25

広 報 情 報 部 だ よ り
広報情報部長　齋藤　保

甚大な被害をもたらした西日本の豪雨災害。ボランティアに駆けつけねばと思いながら時間ばかり過ぎていく日々

でしたが、高校生の娘が夏休みに倉敷に泥かきボランティアに行くことに！暑い中大変だが、大いに白髪オヤジの

分も頑張ってきてもらおう！（さいとう）

７月下旬に富士山に登ってきました。明け方に５合目を出発し、昼に頂上に到着、夕方に５合目まで下山するとい

う１日がかりの登頂でした。一生に１度は登ってみる価値があります。（石井）

目の前に飛んでいる虫を払いのけようとしたところ、なんと空振り。どちらを向いても虫はついてくる。 

加齢が原因の飛蚊症という眼の病気でした。目だけは自信あったのに…。 

原稿の作成は虫との闘いでした。 

六索と九索を見間違えないようにせねば。　（今井）

今年は猛暑と台風で外出する気にならず夏休み中は毎日のように高校野球を観戦していました。 

その合間に網戸の張り替えをしていました。中でも黒色の網が透明度が高くおすすめです、時間のある時にためし

てみてね。（しげ）

7 23 10 17 24 23 6

2 15 14 21 19 3 1

4 10 13 21 24 23 6

2 15 14 21 19 3 1

5 3 1

12 16 8
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と り は

か た か
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問　　1

問　　2

ヒ　ン　ト？

？

ま ん い ん で ん し

や に い る と り は

す い て る で ん し

や に い る と り は

広報情報部では、この会報誌の発行やホームページ
管理運営、facebook ページの運営など情報発信を行う
一方で、港南区工業会の総会や賀詞交歓会などで進行
をサポートするプロジェクター投影をパワーポイントを活
用して行っています。議事進行やプログラムの紹介や過
去に開催された活動や事業の写真のスライドショーなど
を通して広く活動を知っていただき、参加のきっかけづ
くりにもお役に立てればと思っています。

これからもどうぞご期待ください！
今回は日程の関係でバーベキューが 2 回分の掲載とな

りました。次号は研修旅行の特集を掲載いたします。
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本　　社（電機事業部）
〒233−0016　横浜市港南区下永谷3−73−11
TEL 045−826−1288　FAX 045−826−1287

上永谷工場（金型事業部）
〒233−0012　横浜市港南区上永谷2−16−1
TEL 045−844−9860　FAX 045−844−9861
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